BESANCON > Musique

25 ans d'aventure chorale pour la Débandade



La date du 18 novembre est presque complète. Photo DR

Le chœur d'hommes menés par Christian Bourgon s'apprête à célébrer son 25° anniversaire et le partager avec son public en proposant deux concerts, les 11 et 18 novembre au Kursaal de Besancon.

out a commencé il y a 25 ans Une dizaine de copains de la chorale paroissiale menés par Christian Bourgon décident de créer un chœur d'hommes. D'autres chanteurs rejoindront les rangs, attirés par l'exigence sur la qualité musicale. La formation prendra le nom de « La Débanda-de ». Pourquoi ? Christian Bourgon est un chef de chœur qui ne rit pas avec la ponctualité, la précision. Un jour de chahut, quelqu'un a crié « Mais e'est la débandade! » « Cela nous a fait rire et le nom est resté », se souviennent Dominique Boillot et Christian Schmitt, respectivement pré-

sident et vice-président du chœur. 25 ans ont passé. Et le chœur d'hommes s'est construit une solide réputation, proposant un répertoire de chansons françaises et étrangères, gospels, œuvres religieuses, chœurs d'opéra. Il y a aussi les chants chorégraphiés qui ont fait la réputation du chœur et a participé à son succès. Avec un répertoire de 152 partitions ap-prises, « La débandade » a déjà rempli Micropolis à deux reprises, et chanté un peu partout en France, en Suisse, en Belgique

ou en Roumanie.

L'effectif est de 30 choristes sur quatre pupitres : basses, barytons, ténors 2 et ténors 1. Les choristes viennent de divers horizons : un professeur de médecine, un carreleur, un menuisier, des profs. Mais aussi un banquier, un officier, un jardinier un chercheur ou un mécano. « Nous sommes seize retraités pour quatorze actifs. Et nous sommes toujours à la recherche de nouveaux passionnés. » L'ap-pel est lancé. À savoir cependant qu'appartenir à la formation, c'est

répéter tous les mercredis soirs à la salle des associations de Franois, être présents pour les concerts. Mais aussi pour des enregis-trements de disques. Quatre existent déjà dont trois réalisés au studio de Passavant. Un gage de

Mais retour à l'actualité. À l'oc-casion de son 25° anniversaire, « La Débandade » propose à son public deux concerts exceptionnels les dimanches 11 et 18 novembre à 17 h au Kursaal de Besançon. Pourquoi deux concerts? « Parce que, pour nous vingt ans, nous n'en avions proposé qu'un et nous avons dû refuser du monde. » Attention, la date du 18 novembre est presque complète. Il est obligatoire de réserver. Et ce, d'autant plus que le chœur proposera de belles surprises. « Notre concert a été scénographié et mise en scène par Eve Arbez.

Eric DAVIATTE



Réservations obligatoires

La Débandade, chœur d'hommes de Franois, direction Christian Bourgon, fête ses 25 ans en chansons, dimanche 11 et dimanche 18 novembre, à 17 h au Kursaal de Besançon. Au piano Yves Descharnes. Sur réservations. Tél.: 06 51 38 55 28; 06 82 31 05 38: 06 89 86 73 92. Tarifs: 12 €, gratuit pour les moins de 12 ans. Informations sur www.la-debandade.fr